

練馬通信

No. 331

平成26年6月
練馬第二小学校
校長 岸 久雄

七十周年記念の桜と共に

校長 岸 久雄

澄みきつた青空とさわやかな風が吹き渡った五月が終わり、梅雨の季節に入ろうとしています。五月中保護者の皆様には個人面談にご出席いただきありがとうございました。これからも保護者の皆様とのつながりをさらに深く指導を進めていきたいと思っております。

五月二十五日は、本校の七十一回目の開校記念日でした。昨年は七十周年の記念式典や祝賀会、関連行事を盛大に行うことができませんでした。今年は、開校記念日が日曜日でもあり、翌日に給食にでたお赤飯を食べながらお祝いをしました。

四月の末から五月にかけて二学年合同の学年遠足に行ってきました。学級のまとまりや子供同士のつながりを深めることができました。今年の遠足も全学年電車を利用しました。駅の構内や電車内では、おしゃべりや席の移動をせず、他の乗客の方々に迷惑がからないように全ての子供たちが行動できました。また、目的地では多くの友達と思いっきり体を動かして仲良く遊ぶ姿が見られました。子供たちが場所や目的に応じて行動する姿を見て、一人一人の成長と集団としての成長を強く感じることができました。これからも子供たちの良さを伸ばし、主体的に行動や学習ができるよう指導していきます。

今、校庭に七十周年の記念に植えていただいた桜の木が濃い緑色の葉を茂らせています。昨年の三月に植えた時よりも一回り大きくなったように思います。初めてこの桜を見た方の中には違和感を感じられた方もいらしたと思います。

多くの学校は、校庭の外周に沿って桜が植えられています。七十周年の桜は、若竹の池の前、校庭に少し張り出した位置に植えられています。植えた当初は「なんでこんなところに植えたんだ？」というお声を何人かの方から聞きました。ここに植えることになった理由は、平成二十三年の秋の台風で、東昇降口の前にあった大きな桜の木が倒れたことがはじまりでした。登校してくる子供たちを

遮るように倒れていた桜を見て、何人かの子供たちが桜の木のお墓をつくったり、その年の卒業生が、倒れた桜の木のそばに「感謝」という花言葉をもつハナミズキを植えてくれたりしました。また、毎年夏休みに行われる葉陰の集いでは、この桜の木の下で地域の方々が子供たちにベーゴマを教えてくださいました。暑い日の休み時間には、汗だくなつた子供たちに涼しさを与えてくれました。子供たちにとってはとても愛着のある木でした。

平成二十四年、七十周年行事実行委員会にて、記念品について話し合われたときに、私は、子供たちと共に育った桜の木をもう一度植えていただくことをお願いしました。実行委員会では、桜の植樹が決まり、今度は校庭の隅ではなく、しっかりと根や枝をはることができ、いつでも子供たちの目に入るようにと今のところに植えていただくことになりました。今は腕の太さほどしかない幹ですが、十年後、二十年後、三十年後百周年を迎える頃には、この木の下は、たくさんの子供たちを包み込んでくれる場所になっていると思います。

七十周年の記念に植えた桜は、百周年の桜でもあってほしいと思います。子供たちとの思いをもとに植えられた桜の木は、子供たちの成長の支えとなり、子供たちと共に育ってほしいと願っています。

六月の行事予定

- 2 (月) 移動教室前日検診 (六年)
- 3 (火) 岩井移動教室 (六年) (〜6日)
- 6 (金) 教育実習終 (四年)
- 9 (月) PTA総会・歓送迎会
- 10 (火) 交通安全自転車教室
(二校時・二年、三校時・四年)
- 11 (水) 学級相談日②
- 12 (木) お話の会 (五・六年)
- 14 (土) 午前授業 (中学校区別協議会)
学校公開 (月曜時間割)
- 16 (月) お話の会 (一・二年) 教育実習終 (三年)
- 17 (火) クラブ活動③
- 18 (水) カリオスタット (五年) 歯垢テスト (四年)
- 19 (木) 午前授業 (区教育会研究会)
- 23 (月) カリオスタット判定 (五年) 歯垢テスト (六年)
- 24 (火) 水泳指導開始・クラブ活動④
ふれあい環境学習 (四年)
- 30 (月) 地区子供会・風水害集団下校 (六校時)
委員会活動④

★今月の生活目標

・健康安全に気をつけよう。

☆重点目標

- ・外に出て、たくさんの人と遊ぶ。
- ・雨のときの室内遊びをくふうする。

クラブ活動始まる

今年度もクラブ活動が始まりました。各クラブの紹介をさせていただきます。

★バスケットボールクラブ（藤澤・菊地）
バスケットボールクラブは、子供たちの「バスケがしたいです」という希望により、今年度発足しました。チームを決め、六年生を中心に練習をし、毎週試合を行います。チームで協力し、バスケットボールを思いっきり楽しみたいと思います。

★バドミントンクラブ（神谷・柳井）
A、B、二つの班に分かれて活動しています。異学年が仲良くなれるように班を作りました。六年生が中心になって計画を立て、今後はクラブ内での試合も行っています。

★陸上クラブ（本多・武井）
今年から始まった新しいクラブです。

柔軟運動や体力作りを取り入れ、50メートル走や走り幅跳び、走り高跳び、さらにはソフトボール投げや三段跳び等にも挑戦します。

合言葉は、「めざせ、ボルト！」

★手芸クラブ（望月・玉川）
布・フェルトなど、興味のあるものを選び、自分たちで計画を立てて製作していきます。

四年生は五・六年生から教わりながら作品を完成させます。今年度は個人の作品とクラブ全体での作品を完成させる予定です。

★料理クラブ（森口・静）
おいしい料理を作るために、グループで協力して計画を立て、工夫して調理します。準備から片付けまで全て自分たちで行います。グループ活動を通して異学年の友達と仲良く交流していきます。

★図工クラブ（佐藤）
今年度新しく発足しました。図工クラブでは課題作品作り、自由課題作品作り、共同作品作りに取り組み予定です。
また、展示期間を設けて作品の展示も行う予定です。

★パソコンクラブ（北原）
自分たちで立てた計画をもとに、パソコンを使ってカレンダーやポスターなどを作ります。キーボード操作に慣れ、楽しくパソコンを扱うように、みんなで教えあっています。

★サッカークラブ（小倉・新宮領）
力が均等になるようにチームを作りました。チームでは、キャプテンを中心に、ボールコントロールやパスの練習をします。その後、試合をします。
学年を超えたチームワークで楽しくプレーをしていきます。

セーフティ教室について

生活指導部 藤澤 雅子

近年、学校における安全の確保は、ますます重要な課題となっております。本校では、セーフティ教室の実施や安全安心ボランティア事業などにより、安全の確保に努めております。

今年度も所轄の警察署の協力を得て、保護者や地域の皆様にも公開のもと、左記の要領で安全や防犯への意識を高めるためのセーフティ教室を実施いたしました。

また四校時には、保護者や地域の皆様との協議会も開催されました。

日時・内容（場所）

五月十二日（月）

二校時…四年生

万引き防止（体育館）

三校時…一年生

不審者対応（体育館）

四校時…保護者、地域

防犯教室（会議室）

今後も、地震や火事、風水害など、災害時の避難訓練と合わせて、日頃の交通安全や防犯についての指導も充実させていきたいと考えています。

ご理解、ご協力をよろしくお願い致します。

音楽朝会の取り組みについて

音楽専科 森口 真規子

音楽の授業が始まり、もうすぐ二ヶ月になります。子供たちは素直な声でのびのびと歌い、練習にも一生懸命取り組んでいて、とても嬉しく思っています。

音楽は心と密接に関係しています。のびのびと表現できるということは、心を開いているということです。安心して心を開ける環境でなければ歌声は途端に小さくなってしまいます。ですから全校で行う音楽朝会でも友達同士の関わりを大切にさせ、一緒に音や声を合わせる楽しさや喜びを味わわせる活動を中心にを行います。

音楽朝会の目標は次の二つです。

○全校で声を合わせて歌うことよって、自分や友達よさを認め合い、心ゆたかな子を育てること。

○行事や季節の歌に取り組み、そのよさを感じることよって、学校生活をより豊かにしようとする意欲を高めさせること。

音楽はもちろん一人で楽しむこともできるものですが、学校ではみんなで共有する場面を大切にしていきたいと考えています。そして、言葉では表すことのできない思いも音として表現し、それを誰とでも共有することができるとい音楽のよさを感じてもらえるような音楽朝会にしていきたいと思えます。